



# HANDIVERSITÉ, ÉDITION 2018

En 2018, la 3e édition du colloque Handiversité approfondit la question du handicap en abordant le volet de l'innovation pour l'autonomie.

L'événement est structuré autour de présentations, d'échanges d'expérience et de démonstrations des technologies innovantes développés à Paris-Saclay.

Des thématiques telles que **Territoires, Infrastructures, Culture et handicap, Formation, Insertions et Emploi...** sont abordées.

Ce colloque est interprété en Langue des Signes Française (LSF) et sous-titré en temps réel.

## Programme de la journée

9h00 Accueil café

9h30 Propos introductifs

- » Jean-Michel Romann, DRH de la R&D d'EDF,
- » Gilles Bloch, Président de l'Université Paris-Saclay,
- » Sylvie Retailleau, ambassadrice du projet Handiversité, Présidente de l'Université Paris-Sud

10h00 Table ronde « Territoires, infrastructures & autonomie »

- » Plan d'aménagement, transport, armatures et réseaux urbains, planification et priorité d'infrastructures... ainsi présenté l'aménagement d'un territoire ressemble à un cahier des charges techniques coupé de ses occupants.

- » Les enjeux d'aménagement du plateau de Saclay en font un lieu d'expérimentations et d'innovations unique pour l'inclusion des personnes. Comment ? En mettant ces dernières au centre de la réflexion.
- » Et si la solution de l'accessibilité des territoires venait des initiatives locales ?

Intervenants :

- » Pierre Deniziot, Titulaire Délégué spécial chargé du handicap auprès de la région Ile-de-France.
- » Pascal Jacob, Président de l'association Handidactique
- » Jean Minier, directeur développement pour le comité paralympique.
- » Stéphane Sarkissian, Directeur du développement durable EPA-Paris-Saclay

11h00 Présentation minute des projets de recherche et d'innovation

11h15 Visite libre de l'espace de présentation des projets de recherche et d'innovation

12h30 Pause déjeuner

14h00 Conférence « Culture et handicap, un pas vers l'autonomie »

Corinne Bebin, Maire-adjoint délégué aux affaires sociales et à la santé de la ville de Versailles

14h30 Table ronde « Plus de formation pour plus d'autonomie professionnelle »

Le propre de la collaboration est la prise en considération de chacun dans sa particularité. Et si le handicap permettait de repenser conjointement travail et formation pour une meilleure insertion professionnelle de chacun, quel qu'il soit ?

Intervenants :

- » Catherine Colin, Enseignante d'anglais chargée de mission Handicap de l'ENS Paris-Saclay
- » Patricia Mariage, Responsable Mission Handicap d'EDF

- » Hélène Maynard, pilote du projet de formations à l'accessibilité numérique de Paris-Saclay
- » Céline Nouaille-Degorce, chargée de mission à la DIRECCTE Ile-de-France
- » Flora Thiébaud, co-fondatrice d'Auticonsult

15h30 Présentation minute des projets de recherche et d'innovation

15h45 Visite libre de l'espace de présentation des projets de recherche et d'innovation

16h45 Présentation des nommés et lauréat du prix jeune chercheur par Jean Baptiste OBENICHE, Responsable du pôle diversité, innovation et performance au travail d'EDF et Lambert Trénoras – Gyrolift – Lauréat prix jeune-chercheur Handiversité 2016

17h00 François Molho, Directeur de la communication de la R&D d'EDF, en charge de la coordination territoriale du Plateau de Saclay, aura le plaisir d'accueillir Madame Amélie de Montchalin, Députée de la 6e circonscription de l'Essonne.

## INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

Toutes les informations sur le site de l'Université Paris-Saclay :

- » Handiversité 2018
- » S'inscrire au colloque
- » Répondre à l'appel à contribution